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“李淑霞和张桂明两家人从2015年

搬到顺悦家园小区起，关系是越来越好

啊！”在顺悦家园小区，有这样一对邻居，

平日一同接送孩子，谁家没时间就帮忙搭

把手，若是谁家做了什么好吃的，总要叫

上对方家人一道分享。

两家间为何邻里关系能相处得如此

融洽，这得归功于两家的孩子带来的缘

分。李淑霞和张桂明年岁相仿，都是六十

岁出头，加之李淑霞和张桂明的子女平日

工作繁忙，无暇照顾孩子，退休后便都在

家带孙子孙女。恰巧两家的孩子都在附

近的首师大附小上学，李淑霞和张桂明就

在校门口等候接孩子时相识了，后经平日

一起聊天、遛弯、带孩子感情逐渐深厚。

后来又一同在居委会做志愿者，分别担任

楼长。两家人的长辈在工作上互帮互助

又进一步拉近两家人的关系。如今，两家

若是谁遇到些急事没法抽身照顾孩子，对

方便会挑起重担帮忙照顾。

李淑霞不知是什么原因，经常腿抽

筋。一次，李淑霞抽筋的老毛病又犯了，难

受得几乎没法动弹，但这边又要送孩子上

学，锅里还烧着菜，家中又没有其他大人，

李淑霞一时间犯了难。这时，李淑霞的孙

女第一时间想到了关系要好的张桂明奶

奶，拿起电话就向他求助。张桂明火速赶

到，妥善安置李淑霞，还把孩子送去学校。

“父母与邻居建立的和谐关系，作为

子女这一代人也从中受益颇深。”李淑霞

的女儿告诉记者，因为父母这一代关系相

处得特别好，与邻居互相信任，子女在一

些事情上就可以互相帮助，把一些好的东

西分享给对方。 文并摄/记者 景浩源

家住前进花园一区的王飞一家和张玉

盘一家是楼上楼下的好邻居。两家人自

2015年先后搬进该小区后因孩子结缘，平

日里互相关心、互相照顾，日子越过越红火。

以前，楼上楼下的两家只是见面打个招

呼，互相问候下。自从一年前的冬天，这一

切就都改变了。张玉盘看到王飞早上送女

儿去学校，怀里还抱着刚满月的小儿子，只

用一个小被单裹着，张玉盘顺手把小被单给

孩子裹了裹，这一举动温暖了当时因为照顾

两个孩子手忙脚乱的王飞。经过一番详细

了解，两人知道自己家的大女儿在同一所学

校同年级上学，小儿子也一样大。自此，张

玉盘每天帮助王飞接送孩子，准时

准点敲响王飞家的门。王飞和爱

人是生意人，上班时间不固定，张

玉盘一家就把孩子直接接回自己

家，两个孩子一起写作业，有不明

白的互相讲解，共同进步。

“我经常也要和爱人一起出去

跑生意，老人也不在跟前，总是麻

烦张玉盘家老人帮我看孩子。”王

飞说。张玉盘家公公婆婆在身边，

在王飞家只剩下小儿子在家时，张玉盘的

公婆就会有一个人下楼帮忙照顾王飞家小

儿子。就在记者去的那天，王飞告诉记者，

周六和老公出去办事没时间照顾孩子，到

了中午，手机就响了，看到张玉盘发在微信

群里的视频，发现孩子已经在张玉盘家吃

上饭了，下午还一起弹古筝，四个孩

子玩得不亦乐乎。据张玉盘描述，

两家准备了好吃的饭菜，都会叫上

对方一起，平常帮忙收个快递，类似

的小事太多了。王飞爱人还主动教

张玉盘一家做起了投资，两家人真

心换真心，日子越过越好。

“你说要用针线包，早就给你准

备好了。”采访当日王飞从张玉盘家

离开时，张玉盘把放在门口的针线

包递给了王飞，王飞一乐，顺手接过了针线

包。没有寒暄，没有客套话，一切都很自

然。 文并摄/记者 张琦

孩子带来的缘分 和谐融洽

本栏目由顺义区
精神文明办、政法委共同协办

家住顺悦家园小区的一对好邻居

本报与中融信托财富中心主办的“中融·财富杯 顺义好邻居”第四届征集活动开始啦！每周报道一对或两对

好邻居家庭，共计50对。欢迎您拨打本报热线电话60416606报名，或通过本报微信举荐您与邻居的故事。我们筛

选后，将派出记者采访报道。经过公众投票，将评选出3对共6个“好邻居”家庭，并评出一、二、三等奖。一等奖每个家庭获1

万元、二等奖家庭获6000元、三等奖家庭获3000元的奖励。此外，未获得前三名的好邻居，每个家庭也将获得500元奖励。

评选

征集令

顺义区第四届好邻居（7）

前进花园一区家住楼上楼下

真心换真心 两家变一家
顺义区第四届好邻居（8）

本报讯（记者李楠通讯员宋兴海）“非

住宅拆除工作再创‘临河速度’！”北青社区

报记者从顺义区仁和镇获悉，顺义区最大棚

改项目——临河村棚改项目，仅用了15天，

就完成了110户约50万平方米建筑面积的

非住宅拆除签约工作。据悉，临河村棚改项

目共涉及约1200个自然院落，去年9月动

迁初期，就创造了两天签约率达95.33%的

最快签约速度，被群众赞为“临河速度”。

近日，北青社区报记者来到顺义区仁

和镇临河村，可以看到村内道路两侧的大

部分房屋已完成拆除，挖掘机等机械与拆

除工人配合进行扫尾工作。据悉，该村所

有的民宅已全部拆完，目前正在进行的是

非住宅的拆除工作。

据了解，1月31日，仁和镇临河村棚改

项目非住宅拆除工作正式启动。本次拆

除对象为临河村棚改项目A、B、C三个片

区范围内集体土地非住宅，占地面积约60

万平方米，建筑面积约50万平方米，约

110户。截至2月15日（大年三十），临河

棚改项目非住宅拆除签约工作圆满完成，

再次以实际行动创造了顺义非住宅拆除

历史上的“临河速度”。

15天完成50万㎡拆除签约再创“临河速度”

本报讯（记者李楠通讯员陈磊 刘国

庆）“原来公交的‘黑尾巴’不见了，刺鼻的

汽油味也没有了！”北青社区报记者昨日从

顺义区交通局获悉，顺义区正大力推广新

能源及清洁能源公交车，截至目前，全区

92%，共计651辆的公交车都已改为新能

源（纯电动、气电混合）及清洁能源（天然

气），根据计划，其余55辆汽油车也将在今

年内变为新能源或清洁能源。届时，区内

公交车将实现100%新能源及清洁能源。

昨天上午，记者试乘了崭新的顺4路、

顺6路及顺15路，看到新车比以前的公交

车宽敞明亮许多，所有设施、座椅都是全

新的，整洁大气的车型非常提气。另外，

顺29路和顺14路也有了明显变化，相比

过去车身确实加长了，座椅也增加了。

乘客李女士开心地说:“换新车真好，

又安全又干净，就俩字‘舒心’！”乘客张先

生也表示，“今天大老远就看见车变得洋

气了，新车比旧车更暖和。”

“新能源公交车能进一步节省燃料消

耗，降低污染物排放，与柴油车相比更为环

保。车辆行驶时的噪声也变小了不少，可

以为乘客提供一个更加温暖舒适的乘车环

境。而且由于新能源公交车运行效率的提

高和事故率的降低，缩短了乘客的等车时

间。”根据计划，今年底前，其余55辆也将

变为新能源或清洁能源，届时，区内公交车

将实现100%新能源及清洁能源。

年底前顺义公交100%实现新能源


